
Protokoll für die Sitzung des Ortsbeirates Neu Zippendorf am 14.02.2018 
 
Beginn:   18:00 Uhr 
Ende:      19:30 Uhr 
Ort:          Haus der Begegnung, Perleberger Str. in 19063 Schwerin  
 
 
 
Anwesenheit: 
 
Ordentliche Mitglieder des OBR Neu Zippendorf: 
 
Reinhard Bonin                      Die Linke 
Marco Rauch                         Die Linke 
Günter Kirstein                       CDU 
 Lar  Kirstein                           CDU 
Marina Hornig                         Bündnis 90/ Die Grünen 
Angelika Stoof                        Unabhängige Bürger 
 
Entschuldigte Teilnehmer: 
 
Arndt Müller                           Bündnis 90/ Die Grünen 
Monika Bohms                       SPD 
Georg- Christian Riedel         CDU 
 
Weitere Teilnehmer:  
 
Frau Claudia Horn     Polizei 
Herr Reinhard Huß    Verwaltung 
 
Gäste: 20 
 
Leitung:                 Reinhard Bonin 
Protokollführung: Angelika Stoof 
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

3. Bestätigung der Tagesordnung 

4. Protokollkontrolle der Sitzung vom 13.12.2017 

5. Bericht der Verwaltung 

6. Auswertung des Winterdienstes 

7. Beschlussvorlage : Straßenunterhaltungskonzept für die LH Schwerin 

Vorlage: 01296/2017 

8. Bericht des Vorsitzenden 

9. Bürgerfragen 

 
 
Zu Top 1. 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Mitglieder des Ortsbeirates und seine Gäste 
 
 
Zu Top 2. 
 
Der Ortsbeirat Neu Zippendorf ist beschlussfähig 
 



Zu Top 3. 
 
Die Tagesordnung wird mit 2 Ablehnungen und 4 Dafür Stimmen beschlossen 
 
Zu Top 4. 
 
Das Protokoll wird mit einer Änderung bestätigt:  
Änderung: Der OBR stimmt dem Antrag der AFD nicht zu / 3 nein /1 ja / 1 Enthaltung 
 
Zu Top 5. Bericht der Verwaltung 
 

- Herr Huß gibt Erklärungen zur Neubesetzung des Büros des Stadtteilmanagement. 

- Die Stellenausschreibung ist noch nicht vollzogen, da die Träger noch nicht feststehen 

- Eine Einigung zur Stellenausschreibung soll es im März 2018 auf der Ausschusssitzung für 

Bildung, Sport und Soziales geben. 

- Herr Huß erklärt das Aufgabenfeld der Neubesetzung 

- Über die Qualifikation entscheidet dann der Träger 

Eine Arbeitsplatzbeschreibung wird als Anlage beigefügt. 
 
 
Recyclinghof -  Cottbusser Straße 
 

- Beim Ausschreibungsverfahren hat die Stadt die günstige Variante den Zuschlag gegeben. 

- Bei Abgabe von Schadstoffen wird es Probleme geben 

- Eine Änderung des Tourenplanes wird vorgeschlagen 

- Die Bürger sind empört, der Stadtteil wird immer schmutziger 

- Die meisten älteren Bürger haben kein Auto 

- Es wurden 40 Bäume in der Cottbusser Straße gefällt, wann und wo ist eine Ersatzpflanzung 

vorgesehen, warum wurde der Ortsbeirat nicht informiert? 

 
Vergabe der Gastronomie Fernsehturm 
 

- Es gibt keine Einbindung der Verwaltung, aber die Gastronomie wird bestimmt weiterbetrieben 

werden 

 

Kita in der Pecerstraße 
 
Die Stadt hat Voraussetzungen geschaffen. Es laufen Vertragsverhandlungen mit dem Roten Kreuz. 
 
Spielplatz in der Pilaer Straße 
 
Der Spielplatz wird von Jugendlichen genutzt. Die Geräte sollen erneuert werden. 
 
 
Zu Top 6. Auswertung des Winterdienstes 
 

- Die Hamburger Allee wurde nicht immer beräumt 

- Der Weg von der Wuppertaler Str. hin zur Haltestelle der STRABA wurde nicht beräumt, obwohl 

der Weg zur Reha führt und diesen Weg täglich Menschen mit einem Handicap nutzen. 

 
 
 
 



Zu Top 7. Beschlussvorlage Straßenunterhaltungskonzept für die LH Schwerin  
                 Vorlage: 01296/ 2017 
 
Der Tagungsordnungspunkt wird auf die nächste OBR- Sitzung vertagt, da das Konzept erst am 
28.02.2018 vorgestellt wird. 
 
 
Zu Top 8. Bericht des Vorsitzenden 
 

-  

- Der Vorsitzende gibt bekannt, dass eine Hundewiese am Grünen Tal eingerichtet wurde. Diese 

gehört aber zum Großen Dreesch. 

- Es fehlt ein Hinweisschild zum Berliner Platz, Herr Huß nimmt sich dem Problem an 

- Die Ampelschaltung Plater Str./ Hamburger Allee ist zu kurz, sodass Bürger keine volle Querung 

zurück legen können, Herr Huß nimmt das Problem mit 

- In der Wittenberger Str. wurden neue Laternen gesetzt, aber 1 Laterne wurde nicht ersetzt, sodass 

man an der Treppe im Dunkeln steht 

- Der Fußgängerbereich und der fließende Verkehr sind nicht gleichmäßig beleuchtet, sodass 

Fußgänger mit Taschenlampen laufen müssen. 

- Ein Bürger hat schon sehr oft bei Klar Schiff angerufen, seine Anträge wurden nicht zeitnah 

bearbeitet, die Bürger fühlen sich nicht ernst genommen. 

- Gibt es auf der Hamburger Allee keine Tonnagen -  Begrenzung? Es fahren ca 40 LKW vom 

Grünen Tal bis zum Fernsehturm auf der neuen Hamburger Allee. 

- Als die Perleberger Straße saniert wurde, wurde das kleine Stück zur Einmündung der Parchimer 

Str. nicht mitgemacht, warum? 

- Die Eltern erhalten die Beiträge für das Schülerticket erstattet, es gehen keine Ansprüche verloren. 

 
Zu Top 9. Bürgerfragen: 
 
- Wann werden die Hochhäuser der WGS am Berliner Platz zurück gebaut? 
- Erhält die Post keine Auflagen, die Brandschäden zu beseitigen, es sieht schlimm aus. 
- Warum mussten die Geschäfte am Berliner Platz so früh schließen, obwohl die Hochhäuser immer noch         
   Stehen? 
 
 
Der Vorsitzende dankt allen Teilnehmern der Ortsbeiratssitzung für ihre Teilnahme. 
 
 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates Neu Zippendorf findet am  14.03.2018 statt. 
 
 
Vorsitzender                                                             Protokollantin 
Reinhard Bonin                                                        Angelika Stoof 
 
 
Anlagen: 
 

1. Arbeitsplatzbeschreibung Stadtteilmanagement 

2. Beantwortung von Fragen für die OBR – Sitzung Neu Zippendorf am 14.02.2018 

 
 

 


